

enterarse de lo que sucedía y todos quedaron sin conocer del hecho más detalles de los que el señor Isabal pudo dar á los amigos que quedaban en el andén despidiéndole.

El gobernador civil señor Valderrama, que despedía á su señora madre política é hijo, se enteró de lo que sucedía y por datos recogidos en la estación se supo que procedentes de Barcelona habían llegado horas antes, en el tren-correo dos jóvenes sin equipaje, que habían permanecido apartados del andén hasta la hora próxima de la salida y que habían tomado billetes de 2.ª para Alsasua.

El señor Valderrama, temiendo que la fuerza de la guardia civil no llegará á las estaciones de Gallur, Casetas ó Castejón, telegrafió á los gobernadores de Pamplona y San Sebastián, pidiendo la detención de los dos jóvenes.»

—Anteayer se celebró con gran pompa en la parroquia de Santa María Magdalena, la fiesta principal en honor de la titular de dicha iglesia.

La solemnidad fué grande, y verdaderamente notable, el panegírico pronunciado por el señor don Tomás Palacios, secretario de S. E. el cardenal Benavides.

Durante los dos últimos días, ha reinado en el barrio de la Magdalena gran animación.

—Yá no se contentan algunos vecinos de Zaragoza con arrancar las flores del jardín de la plaza de Aragón, sino que llevan todavía más allá sus instintos salvajes. Anteayer, varios mozalvetes insultaron á unos sacerdotes: varios faroles de las afueras han sido rotos, y algunos bancos destruidos.

Y viva la libertad.

Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

20 Julio 1889.

Se salvó el país.—Lo que dicen y lo que hacen.—Lo que temen.—Fin político.

Repitamos la frase, que solo pronunciamos en los grandes momentos de la vida de los pueblos:—¡Se salvó el país!

Tenemos planteadas las economías y ya se sabe: economías en puerta, transferencias de crédito á la vuelta. Hay de esto que digo ejemplos continuos, y la historia de la proposición presentada pocos días há en el Congreso por el diputado conservador señor Laiglesia, no me dejará mentir.

Porque de lo que se trata con eso de las economías fusionistas expresa y simplemente de engañar al manso país que contribuye con asombrosa constancia á las cargas generales del Estado. Ahora se dice por los ministros patrioterros que paternalmente nos ha concedido, sin previa solicitud, la sabia Proveiduría: sin duda para poner á prueba nuestra mansedumbre.

—El país necesita economías, muchas economías, pero muchísimas. Hay que castigar los gastos y reducir los servicios. Hay que dejar cesantes á todos los funcionarios de tres mil reales para abajo, aunque ulteriores necesidades hagan necesaria la creación de algunas direcciones generales, ó canongías civiles, como si dijéramos. Nada, nada. Manos á la obra. Antes de quince días, cada ministro tendrá hecho el estudio de las economías que pueda hacer viables en su departamento respectivo, y después se procederá á la revisión de los presupuestos.

¡El amor al país! ¡Oh, cuanto puede el amor al país en gobernantes tan prudentes como nosotros!

Así dicen y eso acordaron los ministros en el primer Consejo de la Granja.

Por supuesto que no hay quien crea los propósitos del Gobierno, porque ya se sabe á que obedece la martingala que se traen los fusionistas.

Lo que menos les importa es el bien del país, que invocan á cada momento. Lo que les interesa antes que todo, después de todo y sobre todo es resolver el problema de la existencia. Y para conseguirlo se preocupa mucho el quitar la razón á los enemigos que tiene en casa. Gamazo ha levantado la bandera de las economías, que ha utilizado luego para sus fines la conjura, de éxito infeliz. Sagasta quiere reducir á Gamazo á la obediencia y quiere taparle la boca. Este es el secreto. Por eso no hay quien tome en serio los tales propósitos del Gabinete. Y sino ya verán ustedes como todo se queda en agua de cerrajas.

—Mucho temen los ministros á poner menos su gigantesca obra de proveer las

plazas vacantes. Estas son en número fijo, y el número de los pretendientes es infinito, como el de los *stultos*.

Ayer no se han ocupado en el asunto, pero han convenido en dedicarle un Consejo completo.

¿Si saldrán á relucir recomendaciones y si habrá lucha de influencias, cuando todo un Consejo se necesitará para examinar la importancia de las unas y de las otras? Lo grave del caso es que, á pesar de todas esas precauciones y de todos esos aplazamientos, no conseguirá el gobierno evitar los disgustos que tanto teme. Los desechados, el día en que se repartan los destinos, pondrán el grito en el cielo y como es consiguiente tocarán el cielo con las manos.

Y es, que en cuanto á los fusionistas les tocan á la cuestión de alimentos, se vuelven locos.

—El día está hoy, políticamente hablando, tan frío como los anteriores. Y bueno es eso, porque siquiera con ese frío podemos hacer frente al calor axfisante de la atmósfera.

M.

Las provincias

Una novillada que se dió días pasados en la plaza de toros de Barcelona motivó tres accidentes desgraciados, uno de los cuales tuvo en la misma Plaza de Toros, terrible desenlace. Se lidiaron tres novillos emboiados, pero una parte del público no encontró aceptable el tercero y pidió su inmediata sustitución. Accedió la empresa, retiró el manso emboiado y acto seguido salió al redondel un novillo negro y de buena estampa.

A los pocos momentos de encontrarse en la plaza, daba gusto á los impacientes, poniendo de relieve sus instintos feroces. Un joven que había bajado al redondel para competir en la lidia del bravo novillo, estaba tranquilo y descuidado junto á la barrera. De pronto el novillo le embistió, y metiéndole los cuernos en los riñones le lanzó á una altura considerable, y no contento con esto, cuando el desgraciado joven hubo caído y dado de cabeza contra la barrera, otra vez le hundió los cuernos y otra vez le volteó.

El paciente fué recogido por sus compañeros en estado tan grave, que antes de llegar á la enfermería ya había muerto.

El propio toro causó otras desgracias. En uno de sus accesos logró saltar la barrera, y al recorrer el rastrillo, cogió á dos espectadores, á los cuales causó contusiones graves, pues á uno de ellos casi le saltó un ojo y al otro le causó una fuerte contusión en el pecho.

—En la Audiencia de Cartagena ha tenido lugar la vista de un causa célebre. Hé aquí los hechos constitutivos del delito:

El 18 de Marzo próximo pasado, cuatro sujetos llamados Juan Burillo de Lara (a) Espadero, Manuel Azcar Jorquera, Juan Saura Coneja y Juan Salmeron Herrera, llevaron á efecto un proyecto criminal que hacia algunos meses abrigaban en su mente.

Se trataba de robar á un matrimonio que vivía en la calle de San Roque, el que, según noticias llegadas á oídos de los criminales, disfrutaba de una posición desahogadísima.

Puestos de acuerdo, dos de ellos se quedaron en la calle, para avisar en caso de ocurrir algo, y los conocidos por Juan Burillo y Manuel Azcar subieron á la habitación, en la que penetraron sigilosamente.

A la primera que encontraron fué á la infeliz mujer, la que quedó amordazada y sujeta por uno de ellos, mientras el otro daba cuenta del marido que á los pocos momentos dejó de existir atravesado por ocho puñaladas, todas mortales de necesidad.

La misma faca que sirvió para dar muerte á este desgraciado, se sepultó tres veces seguidas en el cuerpo de su mujer, la que murió también al poco rato.

Cometido el crimen y después de saquear la casa, llevándose una cantidad en billetes y metálico, la que á pesar de las pesquisas practicadas por el juzgado no ha sido posible hallar, abandonaron el lugar del crimen como si tal cosa hubiera sucedido, marchándose en casa de unas amigas suyas llamadas Concepción Jimenez y Teresa Vizcaino, para las que pide el fiscal por encubridoras ocho años de prisión é inhabilitación perpétua.

Para los otros cuatro procesados pide

la pena de muerte, y en caso de obtener indulto, reclusión perpétua.

—Ha empezado en San Sebastián á construirse el andamio que ha de servir para la colocación de la estatua de Oquendo.

El pedestal estará colocado á una altura de cinco á seis metros sobre el nivel del paseo de la Zurriola, constituyendo una masa verdaderamente monumental.

La piedra empleada, es la blanca de Motrico y la roja de Ereño.

El andamio que ha de colocarse tendrá unos 15 metros de altura.

Las obras de colocación del pedestal terminarán en breve, é inmediatamente se empezará el modelado de la gran estatua bajo la dirección del escultor señor Aguirre.

También nosotros podremos decir *enseguida* lo propio de las obras de la calle de la Yedra.

¿Verdad, caro municipio?

—En Marchena ha habido también manifestación y toritos y cañas por contra el reparto de consumos, y se dice que la cosa se puso bastante grave.

Por supuesto, que los periódicos ministeriales dirán de seguro que aquello no ha tenido importancia y que las autoridades locales de aquella villa administran paternalmente los intereses del común.

Es mucho cuento el de los diarios ministeriales encargados de desagraviar los desaciertos fusionistas y de oficiar de tios Pacos.

Pero de tios Pacos averiados, porque nadie acepta esas rebajas propiciatorias y acomodaticias.

Asuntos de Aragón

El calor ha cesado por completo, habiendo sido el viento el encargado de refrescar la atmósfera.

Ayer fué un día, no ya fresco sino casi frío, sobre todo al entrar la noche.

—El lunes último por la tarde y hallándose en la plaza de la catedral de Huesca un conocido sacerdote de la misma, fué alevosamente herido de un tiro de revólver por un sujeto que huyó inmediatamente.

El agredido fué trasladado á su casa, donde se le reconoció la herida, que se calificó de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido al poco rato por la Guardia civil.

El hecho ha sido muy sentido en Huesca, donde el respetable presbítero goza de grandes simpatías.

—El mismo día un coche atropelló á una hija del arquitecto municipal de aquella ciudad, sin que por fortuna le causara daños de consideración.

—El ilustrísimo señor Obispo de aquella diócesis regresó ayer de Jaca, después de haber girado su santa visita pastoral.

—Un verdadero aluvión ha destruido lo poco que quedaba en los montes y huertas de Albalate de Cinca, habiendo además sufrido la población gravísimos perjuicios en las fincas.

Crónica del día

Por desgracia las esperanzas que anteayer alimentábamos de mejoría en la enfermedad que padece nuestro respetable amigo don Ramón Vara, fueron de corta duración.

Durante todo el día de ayer aumentó la gravedad, continuando el enfermo muy intranquilo en la pasada noche, hasta el punto de temerse un funesto y próximo desenlace.

En la sesión de anteayer acordó el Ayuntamiento no aceptar el encabezamiento sobre alcoholes, aguardientes y licores fijado por la Delegación de Hacienda en 84.575 pesetas; pero deseando el municipio, no perturbar la libre acción de la Administración pública se ofrece al Gobierno para encargarse de su cuenta del servicio de la recaudación de esta especie, al objeto de evitarle los gastos que habría de ocasionarle el cobro de este solo concepto, y lo hace con la condición de recibir el beneficio que por gastos de Administración tienen ya establecido, las disposiciones vigentes.

Resuelta en esta forma por el activo presidente de la sección tercera, la cuestión del encabezamiento de las bebidas espirituosas en un largo y razonado dictamen aprobado por la corporación, estiéndese la misma en otro orden de consideraciones relacionadas con aquel, llamando la

atención del municipio, acerca de las rezas que ofrecen los preceptos de las leyes de alcoholes del año pasado de 1888 y del actual, en su aplicación á esta ciudad heroica.

Dice el dictámen en su segunda parte, si no recordamos mal, que en 3 de Octubre de 1888, después de haber pasado algunos meses del año económico, sin que por el ministerio de Hacienda se nos hiciera baja alguna en el importe del encabezamiento de consumos, como disponia la ley del 26 de Junio de 1888 en compensación de haber sido eliminados los alcoholes de las tarifas de consumos, acordó y dirigió al director de impuestos una instancia pidiendo rebaja por valor de 122.563 pesetas, cifra igual á la que hubiérase recaudado por ese concepto en el año económico anterior de 1887 á 88. Esto pareció á todos justo, justísimo, y sin embargo, el expresado centro concedió tan solo 36.430 pesetas.

No pudo el municipio conformarse con tal resolución y á propuesta otra vez de la sección tercera acordó dirigirse al señor ministro de Hacienda reclamándole una baja por lo menos de 88.362 pesetas, importe exacto de 258.378 litros á 18 céntimos por grado y decálitro que fueron consignados en el cálculo de especies á consumir que acompañaba al contrato de encabezamiento realizado entre la Hacienda y el municipio en el año de 1882 á 83, cálculo ó documento en que se apoyaba la Dirección para inducir la baja en dichas 36.430 pesetas.

Entonces, por un artificio de la ley, ó mejor dicho por falta de acierto en su aplicación, el beneficio al Ayuntamiento se reducirá á dicha pequeña suma, comparándola con el ingreso que pudiera producir la especie, ahora por otro precepto de la ley, muy hábilmente pensado, se varia la base de tributación y se pretende aumentar el encabezamiento no en las mismas 36.430 pesetas, como era natural volviendo las cosas á su antiguo estado, sino en la cifra de 84.575.

¿Es esto justo? ¿Es equitativo? Es sencillamente la aplicación de la ley del embudo: si te he de dar, te entregaré 36, pero si he de recibir, me entregarás 84: esto es lo que dice el sabio ministro de Hacienda.

Muy fácil es así acrecer las rentas del Tesoro, esquilmando á los pueblos y burlándose de su buena fé con leyes semejantes.

Aquí terminamos aunque mucho más podríamos decir.

En la casa número 11 de la calle de Agustín (antes Medio) un joven de 19 años de edad, y de oficio guarnicionero, amenazó, anteayer á las diez, á su madre con un cuchillo.

Según se dice el hecho no era nuevo, pues ya en otra ocasión intentó agredirla con una pistola.

La causa es el que no le redimen del servicio militar.

Anteayer, á no ser por sus hermanos, hubiera herido á su madre, sin que fuera obstáculo á contener sus impulsos violentos, el Santo Viático que en aquel momento pasaba por la calle.

Los guardias de seguridad detuvieron al joven.

Se quejan los habituales concurrentes á la fuente de la Salud, del peligro que corren, porque, contra costumbre, los carruajes penetran hasta los baños mismos.

Ya el año pasado anunciamos algunas desgracias.

En la sección correspondiente publicamos un anuncio de *La nueva funeraria* de Rudesindo Adorno, interesante para todas las familias.

El famoso prestidigitador el conde Patrizio, ha llegado á esta capital, con el objeto de dar tres representaciones en el teatro Pignatelli, que tendrán lugar los días 25, 27 y 28 del actual.

Si los esfuerzos de los inteligentes empresarios del teatro de verano no fueran ya bastante estímulo para que el público colmara sus deseos, lo serían indudablemente las simpatías y el grato recuerdo que el célebre ilusionista dejó entre nosotros en su última campaña en esta población en el teatro de Novedades.

El conde Patrizio trae espectáculos nuevos que han llamado la atención en las principales capitales de Europa, y es seguro que el público de Zaragoza, llenará las localidades del teatro durante las tres únicas funciones anunciadas.

Una sección de la guardia civil continúa en el término de Alagón capturando criminales.

Efectos del «mildew»
Algunos cosecheros de Zaragoza han
ado en dos reales por cántaro, el pre-
del vino,

Para varias industrias nuevas que
an instalado, ha concedido uso de
as la junta del Canal Imperial de
gón.

La junta de Instrucción pública de
roño, ha pedido á la de esta ciudad
sobre el paradero del maestro de
anera de Cameros.

Se dice que muy en breve infor-
el señor gobernador el célebre ex-
iente de la Puebla de Albornón.

En el término de Garrapinillos
una viña de más de 50.000 cepas que
han sido atacadas del «mildew» por
r sido tres veces rociadas con cal y
oniaco.

La comisión provincial se propone es-
iar la cuestión detenidamente para
nseñar el procedimiento que se estime
oportuno.

Ayer fueron firmados los nombra-
tos de los maestros que obtuvieron
uelas, previa op.sición.

El no haber sido firmados antes, obe-
e á la necesidad de que el Reetorado
cuara una consulta.

Es e.perao en esta ciudad, el di-
ado á Cortes por el distrito de Tarazo-
don Emilio Navarro Ochoteco, direc-
general de los registros de la propie-
y del Notariado.

A la función que mañana se cele-
ra en el templo del Pilar asistirá una
nisión del Ayuntamiento.

La afortunada empresa de la pla-
de toros, ha dispuesto para el día de
tiago otra función de las predilectas
público, que de seguro otorgará al es-
táculo de mañana la misma acogida y
mación de siempre.

Como en días anteriores se soltarán
ntro vacas para los aficionados y favo-
os del público.

Se capeará y picará en caballos de mim-
s una vaca que será muerta á estoque
el *Sordito*.

A continuación se soltará otra vaca que
á rejoneada por las bravas picadoras
Chuchi y la Badila y muerta á esto-
e por *Villita*; y por último se correrán
s vacas emboladas y durante la lidia
arrojarán al redondel pollos y conejos.

La entrada, yá se sabe... cinco perricas.
Dará principio la función, á las cuatro
media de la tarde, y las puertas se abri-
á las tres.

La infanta doña Eulalia celebró
domingo en Panticosa el cumpleaños
S. M. la Reina Regente con una recep-
n en la que el elemento militar estuvo
presentado por los capitanes generales
Aragón, señor Moreno del Vilar, y de
lencia, señor Azcárraga, general Gar-
y veintitún jefes y oficiales.

Del elemento civil ofrecieron sus res-
tos á la augusta dama hasta cincuenta
rsonas, entre ellas los marqueses de
sa Laiglesia y Comillas, el conde del
alto y los señores Tenorio, Monte Oli-
r, Samaniego y el alcalde de San Se-
stían.

El clero tuvo su representación en el
neral de las Escuelas Pías y en el cura
rroco de Panticosa.

La magistratura estuvo representada
r los señores Ortega, Orejón y Peñalva,
las profesiones por la dirección médica
aquel balneario.

Las damas asistieron también á la re-
pección, figurando entre ellas la marque-
de Comillas, condesas del Asalto y Vi-
za, y señoras de Sartorius, Orellana,
zárraga y Mosquera.

El acto resultó brillante, quedando de
muy complacida la infanta, cuyo esta-
es muy satisfactorio.

Por la noche debió celebrarse un gran
ncierto.

No habiéndose presentado propo-
sición en la subasta celebrada el día 15
l próximo pasado mes de Junio, se saca
evemente por cinco años conforme á
s pliegos de condiciones que obran en
secretaría de la corporación municipal,
servicio de extracción, conducción y
terramiento ó aprovechamiento de las
ballerías y demás animales que muen-
n en la ciudad y sus arrabales, y el de
cojer los perros cuyos dueños contra-
ngan á las disposiciones que tiene dic-
das ó dictare el Ayuntamiento.

El acto se celebrará el día 1.º de Ago-
sto próximo, á las once de la mañana, en
la Casa Consistorial ante el alcalde ó te-
niente en quien delegue.

El tipo que regirá para la subasta será
el de 750 pesetas en alza por cada un año
de los cinco que ha de durar este con-
trato.

Lo que pasa en el cuerpo de la
guardia municipal, no es para dicho.

Hace poco fué suspendido de empleo y
suelo un guardia porque no prestaba
servicio, y resultó que el desgraciado es-
taba gravemente enfermo. El alcalde re-
vocó el acuerdo que por cierto había sido
dado á protesta de un señor concejal muy
popular y decidior, que disfruta la licen-
cia en Zaragoza.

Ahora ha vuelto á repetirse el caso con
otro pobre individuo.

Todo esto hace pensar en si habrá inter-
rés en alguno por denunciar faltas para
abrir huecos que llenar.

Allá ellos, pero si no fuera materia har-
to sabida, buena ocasion habria ahora de
extendernos en consideraciones sobre el
asunto.

Y menos mal si por abrir huecos fuera
el servicio mejor.

Pero ¡que si quieres!

En breve se practicarán varias ex-
propriaciones que la sección segunda pien-
sa proponer al Ayuntamiento.

Circula el rumor de que el minis-
terio de la Gobernación vá á encargarse
nuevamente del servicio de higiene.

Y con tal motivo se habla en el Ayun-
tamiento de exposiciones reclamando in-
domnizacion de perjuicios.

Es decir que la noticia ha producido
mal efecto.

Protestas cuando se estableció.
Protestas al quitarlo
¿Encontraremos árbol adecuado?

De *La Alianza Aragonesa*:
«Habla EL DIARIO DE ZARAGOZA.
‘Bonito cuadro.

Se calcula en unas 300 tiendas las que
durante este mes se han cerrado en Zara-
goza.

Esto se llama paisaje fusionista.
Pillín.....
¿Pero quién es el *pillín* el paisaje ó el
fusionista?

¡Adios *guason!*

Las obras del nuevo patio de la
cárcel continúan con rapidez.

Al decir de algunos inteligentes, la ra-
pidez va en razón directa de los defectos,
pues las paredes hechas con adobes son
bajas, con lo que es evidente la poca se-
guridad que ofrecen, y la facilidad de co-
municación que dán.

El patio, hecho para desahogo está al
aire libre, con lo que resulta frio en in-
vierno, caluroso en verano, é incapaz en
todo tiempo.

Ayer se recaudaron en los fieltos
de consumos 2.527 pesetas y 40 céntimos.

Vuelve á moverse entre los indi-
viduos de la sección segunda del Ayunta-
miento la idea de prolongar la calle del
5 de Marzo.

Según datos tomados de un proyecto
antiguo que existe en el Archivo la obra
costaría unos 200 mil reales.

El capellán del cementerio de To-
rrero ha participado al Ayuntamiento,
que en aquel sagrado lugar no hay sitio
para el enterramiento de los suicidas.

De señalar terreno ha sido encargado
el arquitecto municipal.

Para tratar del ensanche de la ca-
lle de la Yedra, y á propuesta del señor
Colandrea estaba convocada ayer la sec-
ción segunda del municipio.

Más fué el caso que el señor Colandrea
no asistió.

Necrología del día 23.
Fernando Eguiza, once meses, Santa
Catalina 10; Dolores Santander, 30 años,
San Pablo 88; Manuela Liso, 40 años,
León 7; Iñigo Gamón, dos meses y medio,
Agustinos 7.

Las gaseosas refrescantes aromáticas
en polvo de Armisén, únicas premiadas en la
Exposición Aragonesa, son preferidas por el
público, que ha podido juzgar de su superio-
ridad sobre todas las similares. Se venden en
paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con
formas especiales á 2 reales, en la farmacia
de Armisén, plaza del Pueblo, núm. 5, y en
las principales farmacias y droguerías.

¿Queréis tener hijos sanos y robustos?
Pues dad á vuestras esposas durante el em-
barazo el Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

Las píldoras restauradoras Formiguera
producen maravillosos resultados en las do-
lencias crónicas del estómago y en todos los
casos de anemia y debilidad general.

Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

La emperatriz Victoria

BERLIN 23 (11 mañana).—La Empe-
ratriz viuda de Federico III, saldrá en
breve para Inglaterra donde pasará una
larga temporada con la reina Victoria.
El invierno lo pasará en San Remo.

Mr. Bismarck

BERLIN 23 (10 mañana).—El canciller
Bismarck se halla enfermo á causa de ha-
bersele recrudescido los dolores reumáti-
cos.

Regalos de boda

LONDRES 23, (9 mañana, via de Bil-
bao).—Las damas de aristocracia londo-
nense, han ofrecido á la princesa Luisa,
con motivo de su próxima boda, una ri-
quisima *riviere* de brillantes que se valo-
ra en 100.000 francos.

Madrid 23, 7 noche.—(N.º 1392)

En las minas llamadas de los Angeles situa-
das en el término de Linares, (Andalucía) se
ha desprendido una polea resultando dos jo-
rnaleros muertos, y varios heridos.

A las siete de la tarde han salido para la
Granja los ministros, exceptuando los de Go-
bernación, Marina y Guerra.

Hoy ha tenido lugar con gran concurrencia
el entierro de D. Julio Vizcarrondo, diputado
á Cortes puerto riquenho.--M.

Madrid 23, 7:15 noche.—(N.º 1394)

Ha salido para Biarritz, y La Bourbule el
ilustre jefe del partido conservador señor Cá-
novas del Castillo y su señora.

En la estación del Norte les han despedido
numerosos amigos y el comité conservador
del distrito de La Latina.

En el mismo tren ha salido para el Norte el
ex-ministro conservador señor Fernandez Vi-
llaverde.

Madrid 23, 10:45 noche.—(N.º 258)

Los diputados aragoneses residentes en Ma-
drid, y el senador señor Calleja, se han reuni-
do en el Congreso para ocuparse de la exposi-
ción presentada por la Diputación de Zarago-
za, pidiendo moratoria de la contribución pa-
ra los pueblos de la provincia que han perdido
la cosecha.--M.

Madrid 23, 10:45 noche.—(N.º 259)

Ha salido para Santander el exministro se-
ñor Gamazo.

En la estación le han despedido muchos
amigos.

También ha salido para Escoriaza el señor
Moret y Prendesgart.--M.

Madrid 23, 10:45 noche.—(N.º 260)

Mañana publicará la «Gaceta oficial» una
real orden suscrita por el presidente del con-
sejo de ministros, y relativa á las economías
acordadas por los consejeros de la Corona.--M.

Madrid 23, 10:45 noche.—(N.º 261)

El importante periódico conservador «La
Epoca» dice que circula el rumor de que el
general Martínez Campos se halla muy descon-
tento del señor Sagasta.

También se dice que están muy disgustados
los amigos del señor Montero Rios, porque no
figuran sus nombres en la proyectada combi-
nación de directores generales.--M.

Madrid 23, 10:45 noche.—(N.º 262)

Telegramas recibidos de Viena traen im-
presiones pesimistas por la posibilidad de que
en plazo próximo estalle la guerra de Oriente.

«La Epoca» anuncia que los conservadores
protestarán enérgicamente si no figuran sus
nombres en la proyectada elección de senado-
res vitalicios.--M.

Madrid 23, 10:45 noche.—(N.º 263)

Las provincias interesadas en la importa-
ción de ganados extranjeros, gestionarán ac-
tivamente la subida de un 15 por 100 en los
aranceles.--M.

Madrid 23, 10:45 noche.—(N.º 264)

Los libre-cambistas dicen que combatirán
con saña el proyecto elevando los derechos de
importación de las harinas.

La «Gaceta» publicará en breve el progra-
ma de oposiciones á la judicatura.--M.

Cotizaciones

Madrid 23, 6:15 t. (Núm. 1338)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado
los valores á los siguientes precios:
Acciones del Banco de España... 402'50
4 por 100 perpetuo interior... 74'15
Fin de mes... 74'00
4 por 100 exterior... 75'50
4 por 100 amortizable... 87'80
Cubas... 105'75
Acciones de la Tabacalera... 108'00
S.

Barcelona 23, 7:45 t. (Núm. 2949)

En esta capital se han cotizado hoy los valo-
res públicos á estos precios:
4 por 100 perpetuo interior... 73'07
4 por 100 amortizable... 88'00
Cubas... 105'00
Banco Hispano Colonial... 62'25
Crédito Mercantil... 84'55
Acciones del Norte... 00'00
B.

Paris 23, 6:18 t. (Núm. 43998)

4 p exterior... 74'18	4 p húngaro... 84'15
3 por 100 francés 82'50	Billetes H. Cuba. 501'00
5 por 100 italiano 92'65	3 p portugués. 64'87
Bancotomano. 506'00	Mobiliario es- pañol.....142'00
4 por 100 turco.. 15'95	Caminos anda- egipcias..... 446'00
Obligaciones	Lucas..... 000'00
Acciones Pana- má..... 48'00	Tharsis..... 85'00
Id. Norte de Es- paña..... 382'00	Id. Caminos de hiero de Por- tugal..... 00'00
Id. Rio Tinto... 256'00	Id. id. de Ali- cante..... 282'00 S.

En la Fonda d'l Universo, recibe

consultas de 10 á 4 el afamado dentista señor Benete. 660

D. Francisco Roncalés de Brased, Juez

municipal ejerciente la judicatura de pri-
mera instancia del distrito del Pilar de Za-
ragoza.

Por el presente edicto hago saber:

Que en éste mi ya referido juzgado y por la
escribanía del que autoriza, penden autos
ejecutivos instados por el procurador don
Juan Antonio Irazzo sobre pago de pesetas
en los cuales he acordado sacar á venta en
pública y simultánea subasta las fincas si-
guientes:

1.º Un campo sito en el término de Jaca
partida denominada de la Puerta de las Mon-
jas de sesenta y una áreas cincuenta y una
centiáreas, lindante al Oriente con barranco
de Archeu, al Mediodía con camino que diri-
ge desde Jaca al pueblo de Baraguás, al Pon-
iente con barranco de Archeu y al Norte con
camino de Fuente de San Juan, el cual ha si-
do estimado pericialmente en cinco mil pesetas.

2.º Otro campo en el mismo término parti-
da llamada de San Pedro, de sesenta y una
áreas cincuenta y una centiáreas, lindante al
Oriente con otro campo de D. Bernardino Be-
lés (hoy de sus herederos) al Norte con cami-
no que dirige á las eras mayores, al Poniente
con campo que dicen de San Marcos a Fran-
cia y al Mediodía con otro contiguo á la mu-
ralla de la fortificación por debajo del paseo
público, estimado en cuatro mil doscientas
cincuenta pesetas.

3.º Otro campo en dicho término y partida
llamada de San Marcos, de cincuenta y siete
áreas, veinte centiáreas, lindante de Orien-
te con campo de herederos de don Antonio
Antonio Olivarera, al Poniente con la carre-
tera de Francia ó de Canfranc y al Norte con
carretera de Aragón, el cual ha sido estimado
en mil quinientas cincuenta pesetas.

4.º Otro campo en el mismo término y parti-
da llamada de Juan de Abos, setenta y una
áreas cincuenta centiáreas, lindante al Orien-
te con otro de Manuel Lopez, al Mediodía con
senda llamada de Trachineros y al Poniente
y Norte con barranco y campo de herederos
de Nicolás Betés, tasado en mil seiscientos
diez pesetas.

Para cuyo acto que tendrá lugar á las diez
de la mañana del día veintiseis de Agosto pró-
ximo ante el de igual clase de Jaca y este
juzgado, se hacen presentes las siguientes ad-
vertencias legales:

Primera. Que para obtener derecho á lici-
tar deberá previamente consignarse el diez
por ciento del precio de cada finca por cada
uno de los postores que aspiren á su remate.

Segunda. Que no será admitida postura
alguna que no cubra las dos terceras partes
del valor en que dichas fincas han sido esti-
madas, y

Tercera. Que no existen otros ni mas títu-
los de propiedad que una certificación expe-
dida por el señor Registrador de la Propiedad
de Jaca y su partido, en el cual se comprende
el historial y procedencia de las fincas, la
cual original ó por testimonio obrará de ma-
nifiesto en las respectivas escribanías de am-
bos juzgados.

Dado en Zaragoza á veintidós de Julio de
mil ochocientos ochenta y nueve.—Francisco
Roncalés.—D. S. O., Romualdo Paraiso,
850 1-d

Sociedad anónima de Navegación

POR EL CANAL IMPERIAL DE ARAGON

La junta de la misma, ha dispuesto el arre-
glo completo de una de sus barcas; en su vir-
tud, hasta el 30 del corriente, se admiten pro-
posiciones en las oficinas del señor Bernet,
San Miguel, 12, duplicado, bajo, de nueve á
diez de la mañana.

846

1-d

Establecimiento termal de Panticosa

Temporada oficial, desde el 15 de Junio
al 21 de Septiembre

Viaje por España, en ferro-carril hasta
Huesca, y después, en cómodos y elegantes
carruajes.

Por la vía de Francia; camino de hierro has-
ta Laruns, y desde este punto, en coche hasta
el establecimiento, excepción de 7 kilómetros
que se recorren en mulos.

Importantes mejoras, figurando en primer
término el servicio de fondas, que se hace en
mesa redonda, particular y en restaurant á la
carta.

Salón de sociedad, música, gabinete de lec-
tura, juegos de billar bails, conciertos, ect.

Cuatro fuentes minerales de renombrada
importancia, y entre estas la del «Higado»,
perla del establecimiento, y la mas abundan-
te en gas azoe ó nitrógeno, que hasta el día
se conoce en el globo.

Aplicación de aguas en bebida, baños gene-
rales y locales, gorgorismos, inhalación, pul-
verización, duchas rosales, hidroterapia ecé-
tera, instalado todo, con arreglo á los últimos
adelantos de la ciencia.

Para más detalles, dirigirse á la administra-
ción del establecimiento.

659

2d

Tip. de Zacarias Rodríguez, Coso, 61,
junto al Teatro Principal.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

Vigilia del Apóstol Santiago, santas Cristina virgen Aquilina mrs. y san Francisco Solano C. Ayuno por obligación. Vísperas (C. M.), Completas, Maitines y Laudes solemnes en el Pilar y Salve (C. M.) en la santa capilla, antes del rosario; en La Seo Vísperas (C. M.) en la parroquia de Santiago todo el oficio solemne.

Santo de mañana.

El Protomártir de los Apóstoles Santiago el Mayor, Patrón de España, y san Cucufate mr. (español) 1.ª clase con octava por Santiago, F. solemne (C. M.) claustral, sermón y (C.) en el Pilar, por la noche Salve (C. M.) en la santa capilla y Rosario, gozos y Salve solemne por la H. del santo Rosario, F. (C. M.) y claustral en La Seo. F. solemne con sermón y novena en la parroquia de Santiago.

Fases de la Luna

Sale el sol 4 h. 46.—Pónese 7 h. 26.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas.

En Santa María Magdalena, de seis a siete y media.

Corte de María

Se hace la visita a Ntra. Sra. de la Merced, en las Mercenarias.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias a las ocho.

Misa de infantes.

En la santa capilla, a las tres y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve y media. Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Espectáculos.

Plaza de toros de Zaragoza.—Gran corrida de diez vacas de capeo, y dos de mojonanga, para el jueves 25 de Julio de 1889.

Se picará en caballos de mimbres, se banderillará y matará a estoque, una brava vaca de la ganadería del Ilmo. Sr. D. Baltasar Palomar, por la siguiente cuadrilla de mojonangeros:

ESPADA.—Matias Rodriguez, (Sordito).—PICADOR.—Matias Rodriguez, (Sordito).—José Ondé, (Panaderito).—BANDERILLEROS.—Enrique Andreu, (Pintor).—Sebastian Badet, (Listo).—Eugenio Charri, (Charrito).

Se rejonará en cestos, por las intrépidas Manuela Ruiz, (La Chuchi), y Antonia Baron, (La Badila), se banderillará y matará a estoque otra vaca de la ganadería citada, por la siguiente cuadrilla

ESPADA.—Nicanor Villa, (Villita).—BANDERILLEROS.—Carmelo Villa, (Botella), Elias Labrador, (Templao), Mariano Ibarzo, (Ataque).

Antes y después de la mojonanga, se correrán vacas emboladas para los aficionados. Durante la lidia de las seis últimas, se arrojarán al redondel conejos y pollos.

PRECIOS.—Entrada a palco, 2 reales.—Id. a Grada 2 id.—Andanada 1 id.—Tendido, UN real.

La función dará principio a las cuatro y media. —Queda terminantemente prohibido de orden de la autoridad bajar al redondel a toda persona, que no exceda de la edad de 20 años, así como también bajar al redondel durante la lidia de las dos vacas de muerte, igualmente que la permanencia entre barreras de los espectadores.

Caja de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entredoses baratas y de lujo, veladores, labajos, consolas, silleras, sillas de rejilla, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empenando sobre prendas y alhajas, muebles y demas efectos que convengan. También se hacen préstamos a las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana a 9 de la noche.

Libertad, 5

PRENSAS PARA UVAS

Se venden dos, de las llamadas de rincón muy buenas, con sus platos de piedra, linternas, etc. Dirigirse calle Manifestación, comercio de Manuel Marrauco, esquina al Mercado.

818 3d-s

ATENCION

Carnero superior a una peseta 35 céntimos kilo, de dos kilos en adelante, se hará descuento. Plaza de San Pablo, núm. 8.

592 39d

A. A. Oliván é hijo

COSO, 32
PAPELERIA
TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería

TARJETAS DE VISITA
las mejores del mundo

Subasta

EXTRAJUDICIAL

El 31 de este mes, a las once de la mañana, y en el despacho del Notario Sr. Pozas y Escanero, calle de D. Jaime I, núm. 61, 2.ª izquierda, y por los señores ejecutores de doña Juana Arceo, se adjudicará a favor del mejor postor en alza, la casa número 154 de la calle del Coso, tasada en 21.941 pesetas.

Los títulos de propiedad y las condiciones que regirán para el acto de la subasta, estarán de manifiesto en dicha Notaría, todos los días, excepto los feriados, desde las diez a la una del día. 834-6p

En la calle de Barrio-Verde, núm. 22, se vende un carro propio para una caballería con caballo y atalejos; se tratará, plaza de San Lorenzo, puesto número 47. 848-3s

LA NUEVA FUNERARIA

Calle Mayor, núm. 32, esquina a la de Argensola,
(antigua de los Señales)

El propietario de la misma, **Rudesindo Adorno**, hace presente a su numerosa clientela que, por ajustes hechos con diferentes fábricas de ataúdes (cajas de metal) lo mismo del país que del extranjero, como son: Madrid, Viena y Alemania, ha conseguido una **gran rebaja en sus precios**, pudiendo competir con los principales establecimientos de su clase.

Esta casa, tiene *patente de invención* de cajas de hierro, para adultos y párvulos, como verán por la siguiente

TARIFA

ENTERRAMIENTO DE ADULTOS

	Reales
Núm. 1.—Caja metal hierro, para señoras y caballeros, nicho, coche fúnebre de lujo, tirado por 6 caballos, 12 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento.	838
Núm. 2.—Caja metal, más superior, nicho, coche de lujo, llamado de <i>Las Lloronas</i> , tirado por 6 caballos, 16 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento.	1.014
Núm. 3.—Caja metal, sepultura, coche fúnebre 1.ª clase, 6 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento.	358
Núm. 4.—Caja de madera, hechura tumbada, guarnecida, con fondo negro y adornos negros, sepultura, coche fúnebre de 1.ª clase, 6 carretelas de duelo y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento.	304
Núm. 5.—Caja para señora ó caballero, guarnecida, fondo negro y trenilla, sepultura, coche de 2.ª clase, 2 carretelas y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento.	160

ENTERRAMIENTO DE PÁRVULOS

Núm. 1.—Caja metal, coche <i>Gloria</i> , ángeles, tirado por 6 caballos, sepultura, 6 carretelas de acompañamiento y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento.	420
Núm. 2.—Caja metal, coche de 1.ª clase, de <i>La Paloma</i> , 4 carretelas, sepultura y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento.	194
Núm. 3.—Caja de madera, guarnecida, blanca, y adornos blancos, coche blanco de 2.ª clase, 3 carretelas, sepultura y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento.	126
Núm. 4.—Caja blanca, forrada, sepultura, coche blanco de 2.ª clase, una carretela y pagados los derechos al Ayuntamiento, y diligencias para el enterramiento.	78

NOTA.—El número de carretelas podrán aumentar ó disminuir a precios de tarifa. Las sepulturas pueden cambiarse por nicho ó viceversa.—PAGO ADELANTADO. 840d



COMPAÑIA COLONIAL

Proveedora efectiva de la Real Casa

30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

CHOCOLATES CAFÉS y TÉS

TAPIOGA, SAGÚ

Venta en todas las poblaciones del Reino.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20

MADRID.



LA CASA

MIGUEL UGARTE

Calle de Hauteville, núm. 3

PARÍS.

Se encarga de compras, ventas, depósitos, consignaciones, cobros y pagos a la comisión.

Para detalles y condiciones escribid directamente.

322

d

A LOS MOLINEROS

Se venden a precios muy arreglados, 2 trituradores sistema Ganz casi nuevos, 3 pares de muelas francesas con los accesorios para su montaje, un molino completo para moler maíz, 2 tararas, una brocha para limpiar el salvado, cedazos, poleas, ejes y otros varios efectos. Dirigirse a Toribio Ugalde, Bilbao. 833

4d-a

Venta de muebles

Se vende media sillería tapizada, una consola y un lavabo. Coso 69, entresuelo, darán razón. 843-2s

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

LINEA DELAS ANTILLAS, NEW YORK y VERACRUZ.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LINEA DE COLÓN.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 25, via Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba. De Barcelona sale el 15.

LINEA DE FILIPINAS.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 11 de Enero, y de Manila cada 4 sábados a partir del 5 de Enero.

LINEA DE BUENOS AIRES.—Un viaje cada dos meses para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, los próximos vapores, para dichos puntos, saldrán de Barcelona el 26 de Enero, 22 de Marzo, 18 de Mayo, 13 de Julio, 7 de Septiembre y Noviembre.

LINEA DE FERNANDO PÓO.—Con escalas en la costa occidental de Marruecos. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Costa Norte.—Servicio quinzenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas.

Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz a Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Sres. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; *La Compañía Trasatlántica* y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la *Compañía Trasatlántica*.—Madrid; D. Julián Moreno, Alcalá 33 y 35.—Santander; Sres. Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña; D. E. de la Guardia.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; Sres. Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Representante en Aragón D. Teodoro Ducay, Zaragoza.

Sub-agente en Huesca D. Mariano Frago.

En Teruel Don Francisco Martin, Agente de negocios.

En la Agencia de Zaragoza se expiden billetes de Cámaras de todas clases para Filipinas, Américas, Cuba y Puerto Rico, y económicos para emigrantes en combinación con el ferrocarril, que resulta casi gratis.

Informes y pasajes gratis al Brasil por una casa extranjera para familias de agricultores y artesanos necesitados.

La documentación necesaria se expresa en los prospectos que se facilitan gratis a cuantos los pidan.

Remitiendo sello para la contestación.

697

Se vende una finca regadio, en esta ciudad, de 150 cahices próximamente, tierra blanca con árboles frutales, viñedo con 80 ó 90.000 cepas, pudiendo plantarse muchas más, y tierra para pastos. Hay casa, corrales y paridera. Pueden pastar todo el año 200 reses. Se dará barata. Razón, plaza de San Anton, 4, 3.ª izquierda. 842 9p

Por defunción del que la tenía, se arrienda ó tras-pasa la corsetería de la calle de los Argensola (antes Señales) núm. 15. En la misma se hace almoneda de paños y talegas para labradores, y de todo lo existente en la casa; hora en que se podrá ver todo, de cuatro a seis de la tarde; también se venden dos máquinas Singer y se darán baratas. 841-4d

Aviso

Se arrienda el salón de Billares del Café Matossí con dos mesas en buen estado y todos los efectos propios del juego. Para más informes, diríjanse a Eduardo Santos, director de dicho establecimiento. 676-s

Se arriendan dos espaciosos salones y una tienda con habitación, sita en el Coso 182, donde se dan razón.

Sirvienta

Coso 29, entresuelo izquierda, se necesita un muchacha. 847-3s

Se necesita un aprendiz de alfabetista, en la calle Alfonso I, núm. 28, fotografía. 849-s